

Casa Rural CASA LÁZARO

Datos Generales

Descripción: Viniegra se encuentra en el corazón de la trashumancia, a 81Km. de Logroño. La variante del sendero se encamina aquí hacia las cotas más elevadas de la región. Destaca su paisaje e instalaciones deportivas.

Capacidad: 6 personas

Acceso: Acceso en coche

Localización:

Categoría 0

Precio Mínimo / Día: 30.00 € ½ / 2 personas

Servicios: Desayuno, Limpieza

Situación

A 72 kilómetros de Logroño y 1.182 metros de altitud, en la subcomarca del Alto Valle del Najerilla.

El término municipal, de 38,4 kilómetros cuadrados y atravesado por el río Horma^{al}, es muy montañoso, con cimas señaladas: Traición, de 1.908 metros, Rastraculo, de 1.815 metros, Las Llanadas, de 1.701 metros...

La población ha disminuido de forma notable, como en tantos otros núcleos ganaderos de nuestra Sierra: si en el año 1830 eran 490 sus habitantes, en 1900 el censo se había reducido a 312, a 174 en 1950 y a 25 actualmente.

La villa aparece - denominada Viniegra de Suso- en el documento por el que el rey Enrique de Trastámara cedía en 1366 el señorío de Cameros al caballero navarro Juan Ramírez de Arellano, en agradecimiento a los servicios que le había prestado contra Pedro I el Cruel.

Posteriormente, perteneció al señorío de los Condes de Aguilar e Inestrillas, herederos del dominio de Cameros, según aparece constatado en el Catastro del Marqués de la Ensenada del año 1751.

Tras la desaparición de los señoríos en 1811, se convirtió en villa exenta de la provincia de Soria, pasando a formar parte de la de Logroño al crearse ésta por Real Decreto de 30 de noviembre de 1833.

Hijo ilustre de la villa es Antonio Burgos, quien descubrió una necrópolis romana en el Collado de San Miguel, a unos tres kilómetros del núcleo urbano.

MONUMENTOS:

Iglesia Parroquial de la Asunción. Construida en varias fases, a base de sillarejo y mampuesto, con esbeltos ventanales. En su interior, es digno de mención el coro alto, original del siglo XV, con destacable decoración pictórica. Forma parte del conjunto una rústica torre cuadrada con campanil.

Ermita de la Magdalena. Edificio de planta sencilla construido en el siglo XVII en una ladera separada del pueblo por el río. Interior cubierto con bóveda de cañón.

Arquitectura Civil. Tiene el pueblo una calidad estética admirable por su sencillez y rusticidad. Los edificios de mampostería, se remontan en algunos casos al siglo XVII y forman una armoniosa unidad constructiva. En la Plaza Mayor, se encuentra la pequeña y airosa Casa Consistorial, construida en sillarejo de perfecta factura y dotada de una torre con reloj.

su economía es casi estrictamente canarijera: cuenta con rebaños de ovino. Anteriormente un rebaño trashumante de mil quinientas cabezas viajaba cada año a La Alcudia, (Ciudad Real).

Además, un centenar de vacas de monte, y una treintena de yeguas.

Respecto a los recursos forestales, es abundante el nogal -alrededor de mil ejemplares-, que ha dado apodo a los vecinos, "los noguerones". También, hayas y robles de comercialización cada vez más compleja.

Agricultura marginal: apenas dos hectáreas de regadío, en las que se cultivan legumbres y patata. Actividad cinegética remarcable, abundando el jabalí. También es frecuente la presencia de corzos y venados, y, para lamento de los ganaderos, de lobos que castigan ocasionalmente los rebaños.

FIESTAS:

El 22 de enero, San Vicente, ha perdido el carisma que tenía en la villa, anteriormente, se celebraban actos con reparto de una caridad de pan y vino que costaba casi siempre algún "indiano".

El 22 de Julio, fiesta mayor en honor de la Magdalena, con procesión desde su ermita a la parroquia. Cena de caldereta, colectiva, elaborada por los pastores trashumantes. Dos días después, nueva procesión, desde la iglesia a la ermita. En tiempos, era costumbre ofrecer para el mantenimiento de ésta lo obtenido en la subasta de un borrego.

El 16 de agosto, festividad de San Roque, se hace una merienda campestre.

El 7 de septiembre, organiza Viniegra de Arriba una feria anual de ganado.

Se ha perdido la costumbre de los "simones", en época pasadas el 28 de octubre, día de San Simón, fabricaban los niños un muñeco relleno de paja y las niñas una muñeca, la "simona". Pedían dinero y alimentos al vecindario y al anochecer, mientras merendaban con lo recaudado, quemaban en una hoguera los espantajos.

Dirección: CORRALON, 1 , VINIEGRA DE ARRIBA CP 26329

GPS: ([googlemap](#)) **Latitud:** 42° 51' 41.7000" N **Longitud:** 2° 49' 59.5700" W **Altitud:** 1188 m.

Distribución

La casa cuenta con 3 habitaciones y un baño.

Dormitorios: 3 ()

Baño interior extra: 1

Equipamiento: Batidora, Cafetera, Calefacción, Cocina, Lavadora, Televisión, Horno, Microondas, Secador, Video, Fácil aparcamiento, Jardín

Otros servicios

Información turística de la zona.

Punto de encuentro

En la propia casa.

```
<object width="425" height="344"><param name="movie" value="http://www.youtube.com/v/nlXmSbzjtIU&hl=es_ES&fs=1&"></param><param name="allowFullScreen" value="true"></param><param name="allowscriptaccess" value="always"></param><embed src="http://www.youtube.com/v/nlXmSbzjtIU&hl=es_ES&fs=1&" type="application/x-shockwave-flash" allowscriptaccess="always" allowfullscreen="true" width="425" height="344"></embed></object>
```

Fotos



Anotaciones

